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路面损坏、绿化带杂草丛生、私搭乱建

小区问题多 业主盼改善

□本报记者 尹晓玉

“俺小区的路面损坏严重，绿化带杂
草丛生。还有部分一楼的住户私自搭建
玻璃棚，一到下雨天，雨水滴在棚子
上，噪音特别大，晚上影响休息。我想
问一下这算不算违章建筑，能不能请有
关部门进行拆除？”8月19日，家住市区
淞江芳园东区的一名业主向记者反映。

小区问题有点多

8 月 20 日，记者来到市区嵩山西
支路与嫩江路交叉口附近的淞江芳园
东区，看到该小区整体环境尚可，也
比较干净。但是部分地砖铺设而成的
路面，损坏严重。在一些绿化带内，
长了不少杂草。11号楼、12号楼的一
楼，有业主私自搭建了玻璃棚。

“私自搭建棚子的问题，确实比较
烦人。尤其是夏季遇到下雨，雨水滴
在棚子上噪音特别大，影响休息。”提
到楼下的玻璃棚，一名业主对记者说。

“小区的路的确该修了，一到下雨

天，都是大大小小的水坑，绿化带因
为疏于管理，也长了不少杂草，物业
也不收拾收拾，实在影响美观。”业主
周女士说。

盼执法部门拆违建

针对业主们反映的问题，8 月 20
日，记者采访了该小区物业公司的一

名相关负责人。这名负责人表示，这
些问题物业方面是知情的，这些损坏
的路面以前设的有减速带和路桩，有
路桩的地方是禁止车辆通行的。但有
部分业主觉得路桩影响通行，减速带
在车辆通行时噪音太大。这部分业主
就把这些设施撤掉了。没有了这些限
制，车辆在通行时速度比较快，造成
路面地砖损坏。

“这些损坏的路面全部整修的话，
可能要七八十万元，但物业公司每年
收取的物业费只有二三十万元，没有
能力去做整修工作。”这名负责人说，
至于杂草的问题，确实是管理工作做
得不够好，近期会喷洒药物除杂草。

这名负责人说，部分一楼业主私
自搭建玻璃棚，物业方面做过多次协
调，也曾强制拆除过，物业人员和业
主之间还产生过不愉快，到现在还剩
几家没有拆掉。今年物业公司加强了
管理，不允许业主再私自搭建棚子，
原来搭建的棚子也一直在协调拆除。
但是物业公司毕竟没有执法权，希望
能得到相关部门的配合。

随后，记者将该小区私搭乱建的
情况反映给了市城市管理局相关科
室，工作人员表示将尽快派人前去查
看解决。“私自搭建玻璃棚，是私自改
变小区规划的行为，属于违建。如果
确实存在这些问题，我们会前去进行
拆除。”工作人员告诉记者。

本报讯（记者 杨光 实习生 李潘）
“一位热心大姐捡到我的手机后，将手机
还给了我，我想通过报纸向她表示感
谢。”8月20日上午，市民徐女士对记者
说。

8月19日下午5点，徐女士在市区柳
江路西段一家按摩店按摩后回家，当她
走到柳江路与太行山路交叉口附近时，
发现电动车车篓里的手机不见了。

“我原路返回寻找，回到了按摩店也
没找到。”徐女士说，当时她用按摩店老
板的手机拨打自己的手机号码，一直无
人接听。回到家后，她又用母亲的手机
发了一条短信，希望捡到她手机的人能
看到。

到了晚上 9 点，徐女士的母亲接到
了女儿手机打来的电话，对方说捡到了
这部手机，希望有人能来取。当晚，徐
女士赶到对方住的小区，拿回了手机。

“这位大姐见面就说下午太忙，没有
看到未接电话和短信，并向我表示歉
意，我还没来得及感谢，她就转身跑远
了。”徐女士说，这位大姐让她很感动。

业主私自搭建的玻璃棚。

市民不慎丢手机
好心人捡到归还


